
 

 

Miércoles 15 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
¿Y si gana Xóchitl? 

(2024-05-15, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), )  

A menos de tres semanas de las elecciones el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled, hablará este jueves sobre los grandes 
pendientes del país en materia de infraestructura de vivienda. Para que escuchen las candidatas. 

El Heraldo de México,  
 
Claudia Sheinbaum expone la creación de cadenas productivas ante empresarios 

(2024-05-15, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

La generación de cadenas productivas con coordinación entre la pequeña y la gran empresa, son 
parte esencial del proyecto de crecimiento y desarrollo con Prosperidad Compartida que presentó 
la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” (Morena, PT y PVEM) a la Presidencia 
de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, ante más de 500 empresarios y empresarias del 
estado de Jalisco. Como parte del presídium también estuvieron Luis Méndez Jaled, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); Marina García, presidenta 
del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias; Lourdes Cazares Ruiz, presidenta de la 
Cámara de la Industria Joyera; Claudia Delgadillo, candidata a Gobernadora por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia de Jalisco. También acudieron, como parte del sector empresarial, 
Alberto Romo, de Avícola San Juan; Sergio Rosales Wybo y Alfonso Rosales Wybo, de Verde 
Valle; Santiago Álvarez, de Laboratorios Pisa; Enrique Guerrero, de Alpezzi; Beatriz Mora, de la 
Comisión de Mujeres Empresarias; Felipe Gómez, de GranVita; Eduardo Leaño, Desarrollador 
inmobiliario; Paloma Urrea, Grupo Urrea. 

No Pasa Nada SON (sitio), PCM Noticias MICH (sitio), La Razón On line (Sitio), ZHN ZAC (sitio), El Economista (sitio), El 
Portal SLP (sitio), La Jornada HGO (sitio), Golpe Político VER (Sitio), EDT Estado del Tiempo MX (sitio), Voz en Red 
(Sitio), Siker News + Culture JAL (sitio), Al Momento MX (sitio), Exilio CDMX (sitio), CMX Noticias (sitio), De Política y algo 
más ES (sitio), Mega Noticias MEX (sitio), Nova Radio SIN (sitio), México Hoy PUE (Sitio), El Heraldo de México 
(sitio), Uniradio Informa BC (Sitio), Campeche Hoy CAM (sitio), Los Reporteros CDMX (sitio), El Clarín Diario MICH (Sitio), Va 
de Nuez COL (sitio), Acustik Noticias (sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio), Enterado GUE (sitio), Diario Momento PUE 
(sitio), Contacto Noticias CDMX (sitio), Aipz ZAC (Sitio), El Economista, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), Noticias de Hoy 
México JAL (sitio), Reforma,  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Construyendo el futuro de la mano de BIM en la arquitectura 

(2024-05-14, Redacción, Edificios de México (sitio), )  

El impacto del BIM ha sido tan significativo en la industria de la arquitectura y la construcción que 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes emitió una nueva norma técnica 
el 15 de febrero de 2024, regulando el Modelado de Información de la Construcción (MIC) en 
proyectos de obra pública. Esta metodología, basada en el BIM, es una herramienta esencial 
para optimizar recursos en proyectos de infraestructura, desde la planificación hasta la operación 
y mantenimiento, al establecer directrices claras y promover el intercambio de información en 
tiempo real. 
 
El rol del sistema HVAC en la reducción de la huella ambiental de los edificios 
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(2024-05-14, Redacción, Portal Ambiental (Sitio), )  

La industria de la construcción en México, que está valorada en aproximadamente 175.9 mil 
millones de dólares, está proponiendo cada vez más los proyectos eco-amigables con el medio 
ambiente. Y dentro de esta industria, el sector HVAC no es la excepción; por el contrario, está a 
la vanguardia de las prácticas sustentables, con un enfoque en la optimización de los edificios 
para la eficiencia energética y la reducción de las emisiones. Trane, líder en el sector de la 
climatización e innovador climático global, se ha dedicado durante mucho tiempo a mejorar el 
impacto ambiental de los edificios. Su énfasis en la descarbonización pone de relieve el papel 
fundamental de los sistemas de control de edificios en el logro de los objetivos del cuidado del 
medio ambiente. 
 
50 veces más resistente y 40% más ligero 

(2024-05-14, Redacción, News Beezer (Sitio) , )  

Este hormigón tiene características que lo hacen muy deseable, ya que es un 40% más ligero y 
hasta 50 veces más resistente que el hormigón tradicional, a pesar de su flexibilidad. Sus 
aplicaciones son numerosas, como por ejemplo en la construcción de viviendas y edificios 
plurifamiliares, vías y caminos, aceras peatonales, infraestructuras deportivas, centros 
comerciales, etc. 
 
Estrategia SusentableConstruyendo el futuro de la mano de BIM en la arquitectura 

(2024-05-14, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

El Modelado de la Información para la Construcción (BIM) ha transformado la industria de la 
arquitectura, ingeniería y construcción (AEC), permitiendo una gestión digital de la información. 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes emitió una nueva norma técnica 
en 2024, regulando el Modelado de Información de la Construcción (MIC) en proyectos de obra 
pública, basado en el BIM. Esta metodología, basada en el BIM, es una herramienta esencial 
para optimizar recursos en proyectos de infraestructura, desde la planificación hasta la operación 
y mantenimiento, al establecer directrices claras y promover el intercambio de información en 
tiempo real. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Aumenta en 248% el déficit público 

(2024-05-15, Azucena Vásquez, Reforma, . 1)  

En el primer trimestre de este año, el déficit presupuestario de México aumentó un 248.8% en 
comparación con el mismo periodo del año anterior, llegando a 452 mil 371 millones de pesos. 
Este incremento se debe a la caída en los ingresos petroleros, el mayor gasto en programas 
sociales y obras emblemáticas, y mayores aportaciones. Se espera que el déficit público alcance 
el 5.9% del PIB este año, y se cubrirá con un mayor endeudamiento. 
 
Alianza acusa a Morena de financiar a Máynez 

(2024-05-15, Víctor Gamboa, Antonio López, Alelhí Salgado, El Universal, . 1,4)  

Los dirigentes del PAN, PRD y PRI acusan a Jorge Álvarez Máynez de dividir el voto de la 
oposición y aseguran que Morena está financiando su candidatura. Xóchitl Gálvez pide a Máynez 
que decline en favor de su candidatura para enfrentar el populismo de Morena. Gálvez también 
critica a Morena llamándolo un "narcopartido" y llama a cuidar las casillas en las próximas 
elecciones. 
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Cambian de partido para ir al Senado 

(2024-05-15, Leticia Robles, Excélsior, . 1,7)  

Un total de 26 exsenadores buscan regresar al Senado, pero 12 de ellos quieren hacerlo por un 
partido diferente al que militaban anteriormente. Los partidos Morena, Verde y la Coalición 
Sigamos Haciendo Historia concentran la mayoría de los exsenadores que buscan regresar. 
Algunos de ellos han cambiado de partido, como Javier Corral, Adolfo Romero y Alejandra 
Barrales. 
 
Y tu nieve de qué la quieres Alito: Máynez 

(2024-05-15, Javier Divany, Fernando Merino, El Sol de México, . 1,4)  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se burló del reto del 
priista Alejandro Moreno Cárdenas, quien ofreció renunciar a la dirigencia nacional del PRI y a 
su candidatura plurinominal al Senado a cambio de que Álvarez Máynez decline a favor de Xóchitl 
Gálvez. Álvarez Máynez respondió diciendo "Y tu nieve de qué la quieres Alito". Por su parte, el 
candidato del PRI propuso la declinación de uno de los candidatos de oposición para fortalecer 
un bloque contra el gobierno actual. 
 
Alito se sacrifica, MC resiste y Taboada amaga tomar la calle 

(2024-05-15, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, propuso renunciar a su cargo y candidatura al 
Senado si el candidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, declina en favor de Xóchitl 
Gálvez. Sin embargo, Álvarez Máynez rechazó la propuesta y pidió a Moreno que renuncie 
primero. Por su parte, el candidato de MC al Senado, Luis Donaldo Colosio Riojas, llamó a ambos 
candidatos presidenciales a un acuerdo por el bien de México. 
 
En riesgo, casillas en 10 estados 

(2024-05-15, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

Al menos 10 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) en México se encuentran en 
riesgo de no poder operar correctamente en las elecciones debido a recortes de gobiernos 
estatales que han dejado sin recursos suficientes para la instalación de casillas, colocación de 
urnas, traslado de boletas, entre otros gastos. Los OPLEs de San Luis Potosí, Morelos, Zacatecas 
y Yucatán están en riesgo alto, mientras que los de Guerrero, Nayarit, Oaxaca, Ciudad de México 
y Colima están en riesgo medio. El INE reporta que en total se requieren 582 millones de pesos 
para solventar los gastos de los institutos electorales. 
 
A México, más inversión extranjera directa que nunca 

(2024-05-15, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1,19)  

Durante el primer trimestre de 2024, la inversión extranjera directa en México alcanzó un nuevo 
máximo histórico de 20 mil 313 millones de dólares, un aumento del 9% en comparación con el 
mismo período del año anterior. Estados Unidos se mantuvo como el principal socio inversionista, 
seguido de Alemania, Canadá y Japón. La reinversión de utilidades representó el 97% de la 
inversión foránea recibida, mientras que las nuevas inversiones y las cuentas entre compañías 
fueron mínimas. La Ciudad de México fue la entidad federativa que recibió la mayor cantidad de 
inversión extranjera. 
 
Llega flujo récord de 20.31 mdd de IED a marzo 
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(2024-05-15, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,8)  

Durante el primer trimestre de 2024, México registró un récord histórico de Inversión Extranjera 
Directa (IED) de 20,313 millones de dólares, impulsada principalmente por la reinversión de 
utilidades. Este aumento del 9% con respecto al mismo periodo del año anterior refleja la 
confianza de los inversionistas extranjeros en el país y su interés por ampliar sus operaciones. 
Estados Unidos fue el principal socio inversionista, concentrando el 52% de los flujos totales de 
IED en México. 
 
México atrajo IED por 20,300 mdd en enero-marzo; rompe cifra récord 

(2024-05-15, Roberto Morales, El Economista, . 1,25)  

En el primer trimestre de 2024, México captó flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) por un 
total de 20,313 millones de dólares, un incremento del 9% en comparación con el mismo periodo 
del año anterior. La mayoría de estos flujos correspondieron a reinversión de utilidades, 
representando el 97% del capital recabado. Estados Unidos fue el país de origen con mayor 
inversión, seguido de Alemania y Canadá. El sector manufacturero fue el más dinámico en 
términos de IED. 
 
Gente Detrás Del Dinero // Alito propone Gobierno de coalición a MC 

(2024-05-15, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20)  

Alejandro Moreno le tomó la palabra a Jorge Álvarez Máynez: si el candidato de Movimiento 
Ciudadano y de Dante Delgado deciden declinar antes del Tercer Debate Presidencial en favor 
de la candidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, el secretario 
general del Partido Revolucionario Institucional se compromete públicamente a renunciar a ese 
cargo y a su candidatura segura plurinominal al Senado de la República: “Lo importante es que 
Moreno se vaya, que reconstruyamos la república con un gobierno de coalición donde también 
participaría Movimiento Ciudadano”. El puerto de Manzanillo podría padecer una baja en el 
número de barcos que recibe en caso de mantenerse el trato inequitativo y parcial por parte de 
varios funcionarios como acusan las navieras.  
 
Reelección satisface sólo a legisladores 

(2024-05-15, Karina Aguilar, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

La reelección legislativa en México ha sido considerada un fracaso, ya que no ha mejorado el 
desempeño de los legisladores ni ha generado mejores leyes para la ciudadanía. Algunos 
candidatos obtuvieron su nominación por su cercanía con los partidos, en lugar de su calidad. 
Expertos señalan que la reelección no ha logrado profesionalizar a los legisladores y que es 
posible que se realicen cambios en futuras reformas políticas y electorales. 
 
Llega la factura educativa 

(2024-05-15, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

La falta de presupuesto y apoyo por parte de las autoridades de los tres niveles de gobierno, 
junto con la pandemia de COVID-19, han empeorado el rezago y las deficiencias educativas en 
los estudiantes menores de 15 años en México. Según el examen PISA de la OCDE, los alumnos 
mexicanos han retrocedido al nivel educativo de 2003. Además, hay alrededor de medio millón 
de niños que no están inscritos en la escuela, lo que agrava aún más el problema. 
 
La violencia generalizada en el país 

(2024-05-15, Ulises Ruiz Ortiz, El Independiente, . 9)  
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En su ceguera, en el cinismo o en la locura, usted decida; AMLO declaró hace unos días que “la 
violencia no ha crecido, lo que ha crecido son los homicidios”. Tal vez quiso decir que ahora los 
homicidios son sin violencia, a diferencia de antes, cuando en los tiempos de los conservadores 
se asesinaba con brutalidad. Como dijo el clásico, López no entiende que no entiende, o piensa 
que somos tarados. La verdad es que México vive inmerso en la violencia. La extorsión, el cobro 
de derecho de piso que son formas de violencia que no suelen denunciarse, pero que han crecido 
desmesuradamente con la llegada de los abrazos que el amoroso gobierno de la cuatroté nos 
trajo. Y los homicidios, puede que no crecieran al ritmo que lo hicieron en los dos sexenios 
anteriores, pero tampoco dejaron de incrementarse y ahora el gobierno pretende que se 
normalicen.  
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Presentan decálogo para investigación farmacéutica durante el periodo 2024-2030 

(2024-05-15, Antimio Cruz, La Crónica de Hoy, . 25)  

En los próximos seis años, las empresas que realizan investigación científica y clínica para el 
desarrollo de nuevos fármacos, impulsarán en México la medicina preventiva, la salud con 
perspectiva de género y aumentarán su inversión local para generar innovaciones con más 
velocidad. Los anteriores son algunos de los puntos incluidos en el Decálogo 2024-2030 de la 
Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF), presentado este 
martes durante su 74 Asamblea Anual. El encuentro, que contó con una nutrida presencia de 
embajadores, legisladores, industriales y autoridades sanitarias, enmarcó la toma de protesta de 
la nueva Mesa Directiva, encabezada por Julio Ordaz, presidente y director general para de la 
compañía AstraZeneca México, quien asumió el cargo que desempeñó hasta ayer Constanza 
Losada, nueva presidente de Latinoamérica para Bristol Myers-Squibb. La toma de protesta 
estuvo a cargo del presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, quien 
dijo que México está experimentando un gran momento a nivel macroeconómico y la industria de 
investigación farmacéutica juega un papel muy importante. 

Habitat.mx (Sitio),  
 
De la mano trabaja INE y COPARMEX en fomento del voto 

(2024-05-15, Héctor Guerrero, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Las acciones para incentivar a la comunidad a votar en las próximas elecciones del dos de junio, 
donde se elegirán Presidente de la República, Senadores, Diputados Federales y Presidentes 
Municipales, continúan intensificándose en los últimos días previos a la elección. Las autoridades 
electorales están acudiendo a diferentes lugares con una alta concentración de personas para 
explicarles la importancia de votar. Uno de los lugares con mayor cantidad de trabajadores es el 
sector industrial, del cual se cuenta con el apoyo para incentivar el voto entre sus asociados. 
Juan Morales, vicepresidente de COPARMEX, señaló el respaldo de la iniciativa privada para 
fomentar la participación electoral, reconociendo su responsabilidad social en este asunto. 
 
Presenta Chacón programa para reactivar el centro de la ciudad y promover el turismo 
nocturno en Cozumel 
(2024-05-15, Redacción, Cancún Mío QROO (sitio), )  

José Luis Chacón Méndez, candidato a la presidencia municipal de Cozumel, se reunió con 
integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, ante quienes presentó el programa “Despierta 
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Cozumel”, con el que reactivará el Centro de la ciudad. El abanderado por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia dijo al sector empresarial que el amor a Cozumel es la coincidencia para 
trabajar de la mano en esta y otras estrategias que permitan atraer y promover el turismo de 
pernocta, a través de una experiencia enriquecedora mediante actividades artísticas, culturales 
y de esparcimiento. 
 
Día del Maestro: estiman derrama económica de mil 820 mdp 

(2024-05-15, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

La celebración del Día del Maestro en México dejará una derrama económica por mil 820 millones 
de pesos este año, de acuerdo con estimaciones de la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El presidente del organismo, Octavio 
de la Torre, explicó que en México existen dos millones 019 mil 632 personas docentes en 255 
mil 589 escuelas, de acuerdo con el INEGI (2022). Se estima que el gasto asociado a las 
festividades del Día del Maestro en todo el país alcance buenos números, añadió. 

Siete 24 (Sitio),  
 
Coparmex pide a candidatos ahondar en propuestas sobre seguridad tras el último 
debate chilango 

(2024-05-14, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

La Coparmex Ciudad de México considera que la seguridad y la procuración de justicia son temas 
prioritarios que deben ser abordados de manera integral y efectiva por la próxima administración. 
Por lo que instó a los candidatos a profundizar sus propuestas para fortalecer las instituciones 
encargadas de la seguridad pública y la procuración de justicia, garantizando su 
profesionalización, transparencia y rendición de cuentas. El organismo empresarial propone 
mejorar la coordinación y cooperación entre los diferentes niveles de gobierno, así como con la 
sociedad civil, para implementar estrategias efectivas de prevención y combate a la delincuencia, 
especialmente aquellas vinculadas al delito de extorsión. 
 
Boletos para el mundial a empleados que voten el 2 de junio: Coparmex 

(2024-05-14, Redacción, Voz de la Empresas (Sitio), )  

Para fomentar que los mexicanos voten el próximo 2 de junio, las empresas y organizaciones 
plantean hacer rifas, sorteos e incentivos entre sus trabajadores, dijo el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora. Por ejemplo, 
algunas compañías consideran entregar boletos de rifas para la entrada al Mundial 2026, harán 
rifas de pantallas, otorgarán un día libre a los empleados, habrá bonos, entre muchos otros 
incentivos para que voten los empleados. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Sobreexposición 

(2024-05-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El INE ha ordenado a la senadora Lilly Téllez que deje su espacio de comentario en el programa 
de Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula con el argumento de que le daba una “sobreexposición” 
que podía generar “inequidad” en la contienda a la reelección al Senado por Sonora. Lo curioso 
es que el INE no ha considerado igualmente necesario suspender las mañaneras de Palacio 
Nacional, en las que el presidente López Obrador hace campaña todos los días, descalifica a los 
candidatos de oposición y promueve a los suyos. Las mañaneras se transmiten en varios canales 
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de televisión abierta, los del gobierno, y en internet, con un alcance sumado muy importante. 
Además, se reproducen parcialmente en muchos otros medios. Generan, sin duda, más 
inequidad que una colaboración en un programa de radio. 
 
Andar Y Ver // La vida es sueño 

(2024-05-15, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)  

El director británico Declan Donnellan ha presentado su versión de La vida es sueño de Calderón 
de la Barca, en una coproducción con la Compañía Nacional de Teatro Clásico de España. La 
obra, que ha sido descrita como un “cabaret” y una “pesadilla de David Lynch”, explora la dualidad 
entre la tragedia y la comedia, y cuestiona la realidad y la libertad. El diseño escénico de Nick 
Ormand, que incluye un muro de puertas verdes, refuerza la confusión entre el bosque, el castillo 
y la mazmorra, y la pregunta de qué es real. 
 
Historias de NegoCEOs // Empresarios de México y EU reclaman a AMLO y a Biden 

(2024-05-15, Mario Maldonado, El Universal, . 13)  

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la National Association of Manufacturers 
(NAM) y la Texas Association of Business (TAB) han enviado una carta a los presidentes de 
México y Estados Unidos, expresando su preocupación por las interrupciones en las cadenas de 
suministro y el comercio transfronterizo. Las medidas de control migratorio y las de austeridad 
están generando pérdidas económicas multimillonarias. Además, las empresas enfrentan 
problemas de servicios públicos, como la falta de agua, electricidad y gas. Los organismos 
empresariales piden a los presidentes que agilicen los procesos y se abstengan de reducir el 
número de empleados encargados de procesar el comercio y los viajes legales en los puertos de 
entrada. 
 
La nómina secreta en Naucalpan 

(2024-05-15, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Un grupo de naucalpenses ha denunciado la existencia de múltiples aviadores, es decir, 
funcionarios que cobran salarios sin trabajar, en la administración del municipio. Entre los 
nombres mencionados se encuentra el expresidente municipal Eduardo Contreras, quien fue 
separado de su cargo por falta de resultados y desconocimiento de la normatividad. También se 
incluye a Armando Rene Gordillo Contreras, asesor de la presidencia municipal, quien recibe un 
salario neto de 117 mil 553 pesos mensuales. 
 
Activo Empresarial // La revancha contra Hacienda 

(2024-05-15, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La 4T ha aprobado un artículo transitorio en la ley que crea el Fondo de Pensiones para el 
Bienestar, sin conocimiento de Hacienda, que podría causar problemas financieros al gobierno. 
El segundo transitorio establece que los trabajadores podrán exigir el pago de 16,777 pesos de 
sus cuentas inactivas, lo que podría generar un gasto considerable para Hacienda. Por otro lado, 
la administración Biden ha anunciado aranceles a productos chinos, lo que podría afectar a 
México, que ha aceptado la inversión china en el país. 
 
Análisis Superior // Ideas equivocadas 

(2024-05-15, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El gobierno saliente quiere dejar sembrada una semilla verdaderamente peligrosa en contra del 
sistema financiero, pero parece que, afortunadamente, no podrán convocar a un periodo 
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extraordinario de sesiones para tratar de pasar lo que algunos denominan como la mega comisión 
para el Banco del Bienestar. Este gobierno pretende que se le entregue 1.5% de lo que los 
legisladores etiqueten como gasto social. Aun cuando no lo dice abiertamente, la iniciativa tiene 
como finalidad dar fondos suficientes al banco que dirige Víctor Manuel Lamoyi, pueda 
convertirse en el pagador de todos los programas sociales y, además, la caja de cobro del 
gobierno.  
 
Cuenta Corriente // La advertencia de Tai. Mexico: Stay Tuned! 

(2024-05-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La competencia entre Biden y Trump por la presidencia de Estados Unidos podría tener 
repercusiones inflacionarias debido a la elevación de aranceles en “industrias estratégicas”. Esto 
podría llevar a México a tomar acciones para restringir las importaciones de partes, autopartes, 
chips o componentes chinos para el armado de vehículos en el país. La revisión del T-MEC y las 
Reglas de Origen Automotriz ya ha comenzado, lo que podría afectar a la industria automotriz en 
México. 
 
Desde el Piso de Remates // Agenda CMN, choque frontal con la 47 

(2024-05-15, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) presentó a las candidatas a la Presidencia de la 
República su agenda 2024-2030, que incluye propuestas de política pública y económica en 10 
temas. Las propuestas del CMN, que incluyen un mayor control en la toma de decisiones de las 
autoridades y una mayor participación de inversionistas privados en el sector energético, 
representan un choque frontal con las políticas de la 4T que defiende Claudia Sheinbaum. 
Moody’s ha advertido sobre el difícil panorama fiscal que enfrentará la próxima presidenta, con 
un déficit fiscal superior al 5% del PIB. 
 
Veranda // Asetur descubre el "hilo negro" en la Fitur  
(2024-05-15, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, ha declarado que la 
participación de México como país invitado a la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur) 
marcará un antes y un después, a pesar de que México ha sido invitado a varias ferias 
internacionales en el pasado. Héctor Flores Santana, exsecretario de Turismo, recordó a los 
secretarios de Turismo que México ha sido el país invitado en varias ferias internacionales, y 
planteó la necesidad de revisar la rentabilidad de estas acciones en el pasado para tomar las 
mejores decisiones en el futuro. 
 
Suma de Negocios // "Stay tuned", México 

(2024-05-15, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

Joe Biden quiere ganarle a Donald Trump siendo más trumpista que su oponente republicano 
frente a China, y ello es un dolor de cabeza para México. La Casa Blanca formalizó una nueva 
ronda de aranceles en contra de China que se suman a los que ya había impuesto Trump. Esta 
vez. los aranceles incluyen 100% a los autos eléctricos. 25% a las baterías de litio y sus 
componentes como el grafito, 50% a las celdas solares, 50% a los semiconductores. acero y 
aluminio, equipo médico, así como grúas. El dolor de cabeza para México es que los aranceles 
a los vehículos eléctricos pueden limitar la inversión automotriz de compañías del país asiático, 
lo que puede in más allá de productos terminados. 
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Bitácora del Director // Chiapas: una guerra no reconocida 

(2024-05-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El 8 de abril pasado, Yojari Belén Solís Arriola, una estudiante de 18 años de edad, viajó con su 
familia de Chicomuselo a Frontera Comalapa, para asistir a un mitin de campaña del aspirante 
oficialista a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar. Su propósito no era sumarse 
a la cargada del candidato, sino comunicarle la desesperación de los pueblos de la Sierra Madre 
de Chiapas con la violencia que han protagonizado grupos criminales en la zona y que ha 
provocado el desplazamiento forzado de centenares de personas.  
 
Juegos de Poder // Xóchitl en Tercer Grado 

(2024-05-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la oposición, participó en un programa especial de 
televisión y mostró confianza en su posible victoria, a pesar de estar por debajo de Claudia 
Sheinbaum en las encuestas. Gálvez, que representa al PAN, PRI y PRD, defendió su relativa 
independencia y destacó la importancia de elegir a personas trabajadoras, honestas y 
competentes para formar un gobierno. A pesar de algunos tropiezos, Gálvez respondió a todas 
las preguntas y se mostró segura y dispuesta a abordar todos los temas. 
 
Duda Razonable // ¿Declinar? Nadie, nunca. ¿Y el negocio? 

(2024-05-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La discusión pública en México se centra en si Máynez debería declinar a favor de Xóchitl Gálvez, 
lo cual ha generado controversia. El alcalde con licencia de Monterrey, Luis Donaldo Colosio, ha 
invitado a Gálvez, Máynez y los partidos que representan a negociar para formar una candidatura 
común. Sin embargo, esto parece más un lanzamiento del personaje rumbo a un futuro en la 
política nacional que una invitación real. Además, es absurdo pensar que los votos de Máynez 
se irían automáticamente para Xóchitl, ya que los votantes no funcionan de esa manera. 
 
En Privado // El megacuento de la megafarmacia 

(2024-05-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En otro más de los engaños de la 4T, el pasado 27 de octubre el presidente López Obrador 
anunció: “Vamos a tener en Huehuetoca la farmacia más grande del mundo y van a tener ahí 
todos los medicamentos para que si un enfermo, allá en la Tarahumara o en la Lacandona o en 
la Sierra Norte de Oaxaca, no tiene medicamentos, van a hablar a esta farmacia central y en 24 
horas va a estar ese medicamento. Eso es un compromiso, aseguró tan orondo.”. Ahora de lo 
que nos enteramos por una investigación periodística de El Universal es que esa, la mayor 
farmacia del mundo, ha recetado en sus cuatro meses de funcionamiento 341 recetas, menos de 
tres diarias, mientras que el IMSS en 2022 surtió 613 mil a sus pacientes. Y que de la capacidad 
que tiene para almacenar 280 millones de piezas, se inauguró con apenas 2 millones, que ahí 
deben seguir. 
 
Día con Día // MC y física política 

(2024-05-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Si en las elecciones intermedias de 2021 Movimiento Ciudadano se hubiera unido a los otros 
partidos de la oposición, la oposición habría tenido la mayoría en la Cámara de Diputados. Con 
eso, el país se hubiera ahorrado muchos de los excesos legislativos de los últimos tres años. 
Movimiento Ciudadano no se unió a la oposición en 2021 y le regaló al gobierno el control del 
presupuesto en la Cámara de Diputados. 
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La Quinta Transformación //La mezquindad de AMLO y Bartlett 

(2024-05-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

México continuará sufriendo apagones en las principales ciudades del país, al menos hasta que 
Andrés Manuel López Obrador se vaya del gobierno. Y el corte del suministro de electricidad 
persistirá si Claudia Sheinbaum gana las elecciones y se empeña en mantener la misma política 
fallida de dar toda la capacidad de proveeduría a la CFE. La necedad presidencial se refleja en 
una Comisión Reguladora de Energía (CRE) y en un Centro de Control de Energía (Cenace) 
sometidos al director de la CFE, Manuel Bartlett, que niegan permisos de conexión. 
 
Corporativo // Día del reciclaje 

(2024-05-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Las empresas en ECOCE tienen como meta para 2030 que 100 por ciento de sus envases sean 
reciclables, compostables o reutilizables. En el caso de los envases de PET hablamos que en los 
últimos cinco años la tasa de acopio y recuperación alcanza 63 por ciento, y con esos residuos 
se alimenta a 26 plantas recicladoras de ese material. ECOCE informa que se tiene capacidad 
instalada para reciclar 70 por ciento de los envases que se ponen en el mercado y que ese será 
el nuevo objetivo de la industria para 2025 y avanzar a 80 por ciento en 2030. 
 
Coordenadas // EU y China: estamos entre las patas de los caballos 

(2024-05-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El presidente Biden firmó un decreto que aumenta los aranceles a los autos eléctricos de China 
de 25 a 100 por ciento, lo que podría generar oportunidades para las exportaciones mexicanas. 
Sin embargo, también existe la posibilidad de que los castigos arancelarios a China y la promesa 
de no permitir que los productos chinos ingresen a través de México pueda reducir la inversión 
china en el país. La representante comercial de EU, Katherine Tai, incluso ha mencionado la 
posibilidad de aplicar aranceles a productos provenientes de México. 
 
Estrictamente Personal // Los dichos y evasivas de Xóchitl 
(2024-05-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, acudió a una entrevista en el programa Tercer 
Grado, mostrándose ágil y con soltura, a pesar de estar 22 puntos por detrás de la candidata 
oficialista, Claudia Sheinbaum. Gálvez ha afirmado que ganará la elección si la participación es 
del 63%, aunque expertos independientes han señalado que necesitaría una participación del 
67% para darle la vuelta a la elección. Durante la entrevista, Gálvez no fue capaz de justificar por 
qué López Obrador, a quien ha acusado de violar la ley, reconocería un resultado adverso si ella 
perdiera. 
 
La Gran Depresión // El país se apaga, factura del lopezobradorismo 

(2024-05-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

El Presidente dice que antes los fraudes electorales se cometían dejando sin luz el conteo de 
votos y al regresar la electricidad ya había resultados diferentes, pero que ya Manuel Bartlett 
garantiza que el dos de junio no habrá apagones. El chiste se cuenta solo. Lo que no es broma 
es la larga lista de facturas que dejará al país el mal manejo, dogmático, caprichoso e ignorante 
de todo el sector energético. 
 

TREN MAYA 
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Pérez-Jaen presenta 11 denuncias más contra el ex director de Fonatur 

(2024-05-14, Georgina Saldierna, La Jornada (sitio), )  

La legisladora del PAN, María Elena Pérez-Jaén, presentó ayer ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) 11 denuncias penales contra Javier May, ex director del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) y candidato de Morena a la gubernatura de Tabasco, por presuntas 
irregularidades en la construcción del Tren Maya y durante su cargo como secretario de 
Bienestar. Explicó que estas quejas se suman a otras 82 que ya había entregado tanto a la FGR 
como a la Secretaría de la Función Pública, las cuales representarían un quebranto por 3 mil 359 
millones de pesos. 

El Economista (sitio),  
 
La Quinta Transformación //La mezquindad de AMLO y Bartlett 

(2024-05-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

SENERMEX, LA CONSULTORA española que dirige aquí Gonzalo Azcárraga Gonzalo, por obra 
y espíritu de la 4T, está entregando con una mano el Tren Maya y con la otra ¡la está recibiendo! 
Así es: el plan de recepción de esta obra icónica del Presidente Andrés Manuel López Obrador 
quedó publicado la semana pasada en el Diario Oficial de la Federación. Pasó prácticamente 
inadvertido. Por parte de Fonatur entregan Fonatur y Senermex y por la otra reciben la empresa 
Tren Maya S.A. de C.V. y Senermex. La firma hispana que dirige globalmente Gabriel Alarcón 
fue contratada para supervisar los proyectos ejecutivos de los tramos 1, 2, 3 y 4 que construyeron 
respectivamente Mota Engil de Joao Parreiro, CICSA de Carlos Slim, GAMI de Manuel 
Muñozcano e ICA de Guadalupe Phillips. Además hizo el proyecto ejecutivo del Tramo 5, a cargo 
de la Secretaría de la Defensa Nacional, que comanda Luis Cresencio Sandoval. Juez y parte, 
pues. 
 
Visitan Yucatán empresarios canadienses interesados en invertir 

(2024-05-15, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Sin duda, estamos frente a un panorama muy positivo para el sur del país por la expectativa de 
un crecimiento del sector turístico gracias al Tren Maya y al crecimiento inmobiliario en el estado. 
Su capital, Yucatán, se erige desde hace tiempo como una de las mejores ciudades para vivir y 
para visitar, entre otras razones, por su extraordinaria oferta gastronómica. 
 
Descalificaciones y reproches en el segundo debate al Gobierno de Tabasco. 
(2024-05-14, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

En este segundo debate estuvieron presentes los candidatos Javier May Rodríguez de Morena, 
PT y Partido Verde, Juan Manuel Fócil Pérez del PRD, María Inés de la Fuente de Movimiento 
Ciudadano, y Lorena Beaurregard de los Santos de la alianza PAN y PRI. El candidato Javier 
May destacó las construcciones del presidente López Obrador como la Refinería Olmeca, Tren 
Maya, Corredor Interoceánico, acueductos, puertos y aeropuertos. La candidata Lorena 
Beaurregard de los Santos criticó la deficiencia en materia de educación en el estado. 

 
 

AIFA 
 
Polémica iniciativa del Partido Acción Nacional provocó debate en el Congreso de la 
Ciudad de México. 
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(2024-05-15, Sin autor, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once, )  

El PAN propuso una tarifa diferenciada al uso del metro, de este modo, quienes viajen más 
estaciones paguen más. Por su parte, Clara Brugada rechazó la medida ya que, a su 
consideración, esto sugiere una privatización del sistema de transporte. Taboada propuso 
además, una vía de cuota entre el AICM y el AIFA. 
 
Alertan crisis en aviación 

(2024-05-15, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

El trámite de licencias y la capacitación de pilotos en México registraron fuertes caídas en el 
primer trimestre del año, lo que para expertos es un reflejo de la falta de recursos por parte del 
Gobierno para el sector aéreo. De enero a marzo pasados, se efectuaron 3 mil 198 trámites de 
licencias, una caída anual de 43 por ciento; mientras que se capacitaron a mil 426 pilotos, 32 por 
ciento menos que los del mismo periodo de 2023, informó la Agencia Federal de Aviación Civil 
(AFAC). Para Juan Carlos Machorro, socio experto en Derecho Aeronáutico y Aeroportuario de 
la firma legal Santamarina y Steta, los resultados muestran que la autoridad aeronáutica no 
cuenta con recursos, capital humano ni la tecnología suficiente para atender las necesidades de 
la industria aérea. “En los últimos cinco años, este Gobierno ha tomado una serie de malas 
decisiones como la reducción de operaciones en el AICM, el AIFA haciéndolo crecer 
forzadamente y el de Toluca que no se le mandan vuelos”, comentó. 
 
Reporte Empresarial // Las claves de dónde invertirán los hoteleros en México 

(2024-05-15, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 5)  

Octavio de la Torre, presidente de Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo, 
no sabe de dónde sacar nuevas ideas, de ahí que le salió la ocurrencia de organizar en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles un festival gastronómico. Dice que será apoyado por el 
Gobierno del estado de Hidalgo, de las secretarías de turismo local y nacional, así como la del 
director del aeropuerto. 
 
Claudia Sheinbaum, candidata presidencial por Sigamos Haciendo Historia, anunció el 
desarrollo del AIFA. 
(2024-05-14, José Ramón San Cristobal, Eduardo Videgaray, 96.9 W Radio, )  

Sheinbaum se comprometió con un tren a Pachuca y el desarrollo de un hospital en Tecámac. 
Explicó que se desarrollará un sistema de transporte alrededor del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles. José Ramón San Cristóbal, conductor de radio, señaló que el AIFA es ineficiente 
e inoperante, agregó que el presidente López Obrador subió a un tren que no existía. Agregó que 
el AICM también está en malas condiciones y dijo que el sistema de dos aeropuertos no ha dado 
resultados. 
 
Eduardo Videgaray y José Ramón San Cristóbal, conductores, comentaron que el Tren 
Suburbano del AIFA, podría ser incluso extendido hasta Pachuca. 
(2024-05-14, José Ramón San Cristobal, Eduardo Videgaray, 96.9 W Radio, )  

Eduardo Videgaray y José Ramón San Cristóbal, conductores, comentaron que el Tren 
Suburbano del AIFA, podría ser incluso extendido hasta Pachuca. Ambos conductores 
concluyeron que eso puede ocasionar más saqueos al bolsillo de la gente. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/b904f0083faff9f2778b36ba38760525?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e9980c14fe382ba31be8d1a0f7796695?file
https://www.efinf.com/clipviewer/42aac0cc9ab050a930df381a383b0241?file
https://www.efinf.com/clipviewer/42aac0cc9ab050a930df381a383b0241?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8bda06174869204d7f32a1a380615eeb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8bda06174869204d7f32a1a380615eeb?file


 

 

AMLO: Plantas de Dos Bocas están operando para diésel de bajo azufre, no para 
gasolina 

(2024-05-14, Alberto Morales, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que las plantas de la refinería de Dos Bocas 
ya están operando, pero “no para gasolina sino en el caso del diésel de bajo azufre”. En enero 
pasado, López Obrador aseguró que la refinería de Dos Bocas comenzaría a producir 
combustibles “a toda su capacidad” a finales de febrero de este año. 

La Jornada (sitio),  
 
Pese a mayor demanda de electricidad que la semana pasada, no hay apagones: CFE 

(2024-05-15, Emir Olivares, La Jornada, . 13)  

A pesar de que el lunes la demanda de energía eléctrica en el país alcanzó casi 50 mil megavatios 
(MW) -cifra superior a la que se registró la semana pasada cuando se dieron tres días 
consecutivos de apagones- sistema eléctrico funcionó sin interrupción. En su escrito, Bartlett 
detalló que durante los apagones de martes, miércoles y jueves de la semana pasada, la 
demanda de energía en el país osciló en 45 mil MW, lo que fue más bajo que el requerimiento 
del lunes. En otro tema, subrayó que como parte de las pruebas en la refinería de Dos Bocas, se 
está procesando diésel que viene de la refinería Madero con altos porcentajes de azufre, a fin de 
bajar el contenido de ese metal. 
 
'Pininos' de Dos Bocas: ¿qué es el diésel con azufre que está procesando? 

(2024-05-14, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

A casi dos años de su inauguración, ya comienza a calentar motores la Refinería Dos Bocas 
‘Olmeca’, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y detalló que empezó a 
procesar diésel con azufre. Y a todo esto, ¿Qué es esta mezcla? “Ya está en proceso de prueba 
la Refinería de Dos Bocas”, afirmó el jefe del Ejecutivo este martes durante su conferencia 
matutina en Palacio Nacional. La refinería no empezó a procesar gasolina magna ni premium, 
sino diésel con altos niveles de azufre, afirmó el mandatario federal. “Hay combustible que se 
está trasladando de la Refinería de Madero, es diésel con altos porcentajes de azufre, que se 
está llevando a Dos Bocas para procesar y bajar los niveles de azufre”, explicó AMLO. 
 
El presidente López Obrador rechazó que vaya a haber algún montaje en la próxima 
inauguración de la Refinería de Dos Bocas. 
(2024-05-15, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once, )  

El presidente López Obrador rechazó que vaya a haber algún montaje en la próxima inauguración 
de la Refinería de Dos Bocas; explicó que actualmente se continúa en la fase de pruebas. 
 
Reportaje sobre altos costos por más de 7,000 mdp de la inversión original, además de 
proveedores con temas de corrupción en Dos Bocas. 
(2024-05-15, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

Hay sobrecostos por más de 7,000 mdp de la inversión original, además de proveedores con 
temas de corrupción y opacidad que marcan la construcción de la refinería de Dos Bocas. Informe 
reporta que en 2023 el gobierno mexicano dio 25,535 mdp, más de 1,519 mdd a la construcción 
de la refinería Olmeca. Se ha puesto en medio de la polémica a Rocío Nahle, actual candidata 
de Morena al gobierno de Veracruz. 

 
SICT 
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Alerta Colegio de Pilotos Aviadores de México incumplimiento de la AFAC 

(2024-05-15, Fernando Fuentes, Milenio (sitio), )  

El Colegio de Pilotos Aviadores de México (CPAM) ha expresado su preocupación por la falta de 
acción de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ante las observaciones y 
recomendaciones de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI). El CPAM ha 
solicitado a la Subsecretaría de Transporte de la SICT que tome medidas y nombre a un 
especialista en aviación civil que esté capacitado para cumplir con las regulaciones 
internacionales de seguridad aérea. 
 
Pilotos piden que civil encabece la AFAC 

(2024-05-15, Redacción, El Economista (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha afirmado que ya 
atendió la observación de la OACI relacionada con la periodicidad de inspección de vuelo para 
radioayudas, pero el Colegio de Pilotos Aviadores de México ha acusado la “incapacidad” de la 
AFAC para regular la vía de comunicación aérea. La SICT ha reiterado que el asunto está 
prácticamente atendido. 
 
Alerta OACI por seguridad aérea 

(2024-05-15, Edith Romero, UnomásUno, . 8)  

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) ha expresado su preocupación por la 
seguridad operacional en México, específicamente en relación con la navegación aérea y la 
expiración de la periodicidad de inspección en vuelos de las radioayudas. La OACI ha identificado 
una Preocupación Significativa de Seguridad Operacional (SSC) que sigue sin resolverse en 
México. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha asegurado 
que se ha verificado el 95% de las radioayudas existentes a nivel nacional, cumpliendo con los 
márgenes internacionales de operación. 
 
La SICT aseguró que desde hace dos meses se ha verificado el 95% de las radioayudas a 
nivel nacional. 
(2024-05-14, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

La SICT aseguró que desde hace dos meses se ha verificado el 95% de las radioayudas a nivel 
nacional, lo que representa un trabajo sin precedentes, por el gran número de revisiones en tan 
corto tiempo. Señaló que la Agencia Federal de Aviación Civil y los servicios de la navegación 
han mantenido un correcto funcionamiento de los equipos de navegación aérea. 
 
En entrevista, Francisco Gómez Ortigoza, tesorero del CPAM, habla sobre un nuevo 
comunicado de la SICT. 
(2024-05-14, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

Francisco mencionó que dicho comunicado consiste en que la Categoría 2 en materia 
aeronáutica, se verá lejana para México durante mucho tiempo. Comentó que AFAC ha dado 
seguimiento a las labores aeronáuticas en el país, sus integrantes no han tenido un plan efectivo 
de vuelos y eso ha puesto a México al borde de caer nuevamente en dicha Categoría 2. Dijo que 
hay métodos de seguridad para evitar volver a la C2, es necesario conocer todo lo que se 
establezca en materia de vuelos y afianzadora para el sector aéreo en México. Resaltó que la 
seguridad y la regularidad han definido la calidad del sector aéreo, dicha relevancia se ha 
desglosado gracias a todo el equipo de la aviación civil en México. 

https://www.efinf.com/clipviewer/9fcf05aec6b61d59995f329a2d6aaaad?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72bf1982a1d581a4a28df2858fd11c1b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/20660a19359a3eea3c3b671d7b0325d5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4f5a60c14f8df0e8abb2f888dfd7a63?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4f5a60c14f8df0e8abb2f888dfd7a63?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9db82e1927ae5d36be3cec4da7b5c2c5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9db82e1927ae5d36be3cec4da7b5c2c5?file


 

 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
El Congreso necesita ser contrapeso: Francisco Olvera; iniciativas de AMLO han sido 
excesos, dice 

(2024-05-15, Mario Andrés Landeros, El Universal (sitio), )  

Francisco Olvera, exgobernador de Hidalgo, compite en el actual proceso electoral por una 
diputación federal por Pachuca, ciudad en la que ha vivido y hecho política por años. La ciudad 
de Pachuca tiene un problema muy grave su infraestructura tiene más o menos 10 años que no 
se atiende debidamente, que no hay inversión, todas las calles de las colonias están llenas de 
baches, ahorita tenemos un problema de falta de agua, no porque este faltando agua, agua hay 
en el subsuelo sino porque las líneas de distribución hace años que no se le da el mantenimiento 
adecuado. 
 
Desde el Piso de Remates // Agenda CMN, choque frontal con la 47 

(2024-05-15, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Consejo Mexicano de Negocios, que preside Rolando Vega y agrupa a las grandes empresas 
del país, presentó a las candidatas a la Presidencia de la República su agenda 2024-2030, con 
propuestas de política pública y económica englobadas en 10 temas que, en la práctica, 
representan en su gran mayoría un choque frontal con las políticas de la 4T que defiende Claudia 
Sheinbaum. En cuanto a las finanzas públicas, la principal propuesta es mantener un superávit 
primario y la disminución de la deuda como porcentaje del PIB; aumentar la recaudación de 16% 
del PIB actual a 20%; una reforma al impuesto predial para que los estados sean los responsables 
de su recaudación, y privilegiar proyectos de inversión en infraestructura social que sean 
rentables económicamente. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Frecuencias // La verdadera tragedia de la electricidad  
(2024-05-15, Rodrigo Perezalonso, Excélsior, . 6)  

En México, el tema de la electricidad se entrelaza tristemente con crisis ambientales, 
particularmente en grandes ciudades como la Ciudad de México y Monterrey. La narrativa común 
de los apagones y emergencias energéticas esconde una realidad mucho más grave: la creciente 
contaminación derivada del uso de termoeléctricas operadas por la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), principalmente alimentadas por combustóleo, cuyas emisiones se convierten 
en un veneno silencioso para el aire que respiramos. Los apagones son síntoma de la poca 
planeación, el nacionalismo expirado y la terquedad del Presidente y sus seguidores La reforma 
energética hubiese permitido generación de electricidad a costos mucho más baratos y menos 
contaminantes a través de las subastas eléctricas. 
 
Apagones, resultado de malas decisiones políticas 

(2024-05-15, Jorge Romero Herrera, El Heraldo de México (sitio), )  

Las condiciones climáticas de altas temperaturas continuarán siendo un factor determinante en 
la demanda y suministro eléctrico que afectará la salud de la población y los procesos 
productivos, lo que traerá como resultado un impacto económico importante en diversas regiones 
del país. Según datos del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de 
Exportación, en 2023 y como resultado de los apagones, las maquiladoras ubicadas en el norte 
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de México sumaron una pérdida de 200 millones de dólares por hora, siendo este sector el más 
afectado y el que menos apoyos tuvo por parte del gobierno federal. El caos eléctrico que ha 
golpeado a México en los últimos días es más que una crisis momentánea: es el resultado directo 
de decisiones políticas que ignoraron las advertencias y el conocimiento experto. Ya en marzo 
de 2022, el Partido Acción Nacional (PAN) había advertido sobre los peligros de seguir adelante 
con una reforma energética que carecía de la visión necesaria para garantizar un suministro 
eléctrico confiable y sostenible para el país. 
 
Ven gasolineros pocos permisos con Sheinbaum 

(2024-05-15, Héctor Usla, El Financiero, . 13)  

Representantes del sector gasolinero en México prevén que en caso de que Claudia Sheinbaum 
gane las próximas elecciones presidenciales, no habrá grandes cambios respecto a la política 
energética actual, lo que se traducirá en una cerrazón para la participación privada. En un Foro 
del IMEF, César Cadena, presidente del Clúster Energéticos de Nuevo León, indicó que no se 
vislumbra que con la candidata de la coalición ‘Sigamos Haciendo Historia’ se faciliten nuevos 
permisos de almacenamiento de combustibles. “Por lo tanto, la competencia no va a caminar, si 
gana Claudia, seguramente la política seguirá siendo la misma y los buenos deseos que tiene la 
industria, no se cumplirán, porque definitivamente no va a haber más permisos”, indicó. Al 
respecto Rajan Vig, presidente Indimex, expresó que lo más importante de cara al próximo 
sexenio es que la nueva administración sea clara y no siga confundiendo a los inversionistas 
privados del país. “Necesitamos un panorama más transparente, saber qué pasará con la reforma 
energética, si tendremos o no permisos; de esa forma podremos buscar otras soluciones, no 
queremos estar aquí como purgatorio pensando en qué pasará, necesitamos tomar decisiones 
hacia el futuro”, dijo. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Tercer 'round' entre presidenciables sube su costo en 3.5 millones de pesos, para un 
mejor programa, dice el INE 

(2024-05-14, Eloísa Domínguez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El próximo 19 de mayo, las 20:00 horas será el tiempo estelar del tercer 'round' entre candidatos 
presidenciables y la antesala del 2 de junio, día de los comicios federales en que muy 
probablemente una mujer se alce con el triunfo de la silla presidencial, para lo cual el árbitro 
electoral (Instituto Nacional Electoral) debió erogar 3.5 millones de pesos más para garantizar 
“cero errores”. De acuerdo con las autoridades del instituto, la Coordinación Nacional de 
Comunicación Social obtuvo la aprobación de ampliar los recursos para el tercer debate 
presidencial, por lo que el costo final de la producción, logística y seguridad de los tres debates 
ascenderá a 30 millones 987 mil 497 pesos. Full Circe Media y MVS NET fue contratada por 16 
millones 487 mil 497 pesos para la transmisión de los debates presidenciales. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
ENFOQUE POLÍTICO 

(2024-05-15, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio), )  

La candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, Paty Chio de la Garza, encabezó 
actividades de proselitismo en El Mante, acompañada del ex alcalde y actual Diputado Local, 
Javier Villarreal Terán. Paty Chio anunció una reunión con integrantes de la CMIC para discutir 
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el problema de empleo en el municipio. Villarreal Terán destacó la importancia del agua en El 
Mante y la necesidad de buscar soluciones a los problemas de suministro. 
 
Construirán planta de tratamiento de materiales de construcción en Nuevo León 

(2024-05-15, Redacción, Valor compartido MX (sitio), )  

Las actividades de construcción en México generan alrededor de 1 millón de toneladas de 
escombros anuales en Nuevo León. En respuesta a la creciente necesidad de abordar el manejo 
adecuado de residuos de construcción y demolición (RCD) en la región, Holcim México, 
SIMEPRODE y CMIC unen fuerzas para impulsar la economía circular. Una de las principales 

contribuciones de esta alianza entre Holcim México y SIMEPRODE fue la firma de un convenio 
de colaboración junto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
documento que se enfocará en impulsar el aprovechamiento de los materiales resultantes de este 
proceso circular. 
 
Fernando Morales firma compromiso con empresarios de la CMIC y AMPI 
(2024-05-15, Redacción, Puebla Contraréplica PUE (sitio), )  

Fernando Morales, candidato a la gubernatura del estado por Movimiento Ciudadano, se 
comprometió a atender las solicitudes de las y los empresarios cuando llegue a la gubernatura 
de Puebla. En el evento Gustavo Vargas, presidente CMIC Puebla y Alejandro Muñoz Muratalla, 
presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) en Puebla, fueron 
los encargados de expresar las solicitudes que las y los empresarios tienen. Entre las cuales 
están: Mayor inversión en infraestructura, creación del Instituto Instituto Metropolitano, aumento 
de inversión de programa estatal de infraestructura pública, parques y carreteras, banco de 
proyectos y la regulación de la AMPI. 

Intolerancia PUE (sitio), Intolerancia PUE (sitio), Desde Puebla PUE (Sitio), Parabólica PUE (Sitio), El Quinto Medio PUE 
(sitio), Espacio Libre Puebla PUE (sitio), El Universal de Puebla PUE (sitio), Arroba Noticias PUE (sitio), Tribuna Noticias PUE 
(Sitio), Valkiria Online PUE (sitio), Exilio CDMX (sitio), El Sol de Puebla (sitio), Revista Derecho Digital PUE (sitio), Cambio TV 
Puebla (sitio),  
 
Proceso electoral no ha frenado licitaciones de obra pública: CMIC 

(2024-05-15, Redacción, Plana Noticias MICH (Sitio), )  

En medio del proceso electoral en Michoacán, la actividad de licitaciones de obra pública no ha 
experimentado pausas significativas, informó Alejandro Vargas Acosta, presidente de la 
delegación en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Aunque no precisó el número exacto de proyectos en curso, el representante empresarial 
aseguró que tanto el gobierno estatal como el de Morelia han continuado con las licitaciones. “La 
semana pasada salieron dos o tres de estado y de municipio hay algunos procesos que están 
caminando y que en estos días se licitarán”, agregó. Vargas Acosta afirmó que alrededor del 80 
% de las obras gubernamentales en Michoacán han sido adjudicadas a empresas locales. “La 
mayoría de obras la traen los michoacanos”, señaló. 
 
Empresarios chinos se dicen interesados en invertir en Puebla: CMIC 

(2024-05-14, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

Gustavo Vargas Constantini, presidente de la delegación poblana de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, CMIC, dijo que luego de la misión comercial que empresarios 
poblanos realizaron a China, hay interés de inversionistas de este país, por anclar algunos 
proyectos en la entidad. La misión comercial al gigante asiático, contó con la participación del 
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Consejo Coordinador Empresarial y la propia CMIC, coordinados por la secretaría de Economía. 
Los empresarios poblanos visitaron las ciudades de Shanghai y Shenzhen. 
 
Capacitarán a cámaras empresariales sobre el uso del agua 

(2024-05-14, Geraldo Rosales, Contexto Durango DGO (sitio), )  

El subdirector de Fomento Económico, Jorge Soria Maturino, informó que daran capacitación a 
las distintas cámaras empresariales con el objetivo de concientizar sobre el uso del agua. 
“Nosotros como Fomento Económico y Turismo nos sumamos a la campaña de cuidado con el 
agua, desde las cámaras empresariales nosotros en conjunto como lo es Canirac, CMIC, 

Coparmex, Jóvenes Empresarios, el Consejo Coordinador Empresarial, por mencionar algunas 
cámaras , les vamos estar dando algunas capacitaciones en temas sobre el cuidado del agua, 
en temas de educación de este vital recurso para que ellos mismos también nos ayuden a 
perfeccionar sus procesos productivos, que no necesariamente significa que no lo estén 
haciendo, estoy seguro que muchas de las empresas están cuidando el agua, pero siempre los 
procesos son perfectibles y se pueden mejorar”, indicó. 
 
Shamir Fernández se reúne con integrantes de la CMIC Laguna 

(2024-05-14, Redacción, Milenio (sitio), )  

El candidato a la presidencia municipal por la coalición Morena-PT, Shamir Fernández 
Hernández, se reunió durante este martes con integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), División Laguna, a quienes presentó sus propuestas para 
impulsar el desarrollo industrial y económico de la ciudad. Durante el encuentro, Fernández 
Hernández expuso su plan integral para estimular el crecimiento económico y la creación de 
empleo en Torreón. Destacó la importancia de fortalecer la industria de la construcción y ofreció 
soluciones concretas para mejorar la infraestructura urbana y promover el desarrollo sostenible. 

El Sol de la Laguna COAH (sitio), Reporte La Laguna COAH (sitio),  
 
En la CMIC se entregaron reconocimientos a distintas personas que integran el primer 
comité de la CMIC, hombres que invirtieron en Campeche. 
(2024-05-14, Layda Sansores, Monitoreo Especial 10, )  

En la CMIC se entregaron reconocimientos a distintas personas que integran el primer comité de 
la CMIC, hombres que invirtieron en Campeche. 
 
Agua para todos  
(2024-05-14, Juan Carlos Valencia, La Jornada de Morelos MOR (sitio), )  

En medio de una de las peores sequías de la historia, la peor ola de calor de los últimos tiempos 
y de los constantes apagones por la insuficiente energía eléctrica para operar pozos y plantas de 
tratamiento, lo menos que los ciudadanos deberíamos exigir a los políticos es que sus propuestas 
para atender un tema tan delicado como el agua sean realistas, objetivas y basadas en datos 
sólidos. El problema no está para ocurrencias. Con esa encomienda, a título personal, un grupo 
de especialistas de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), del Instituto Mexicano de 
Tecnología del Agua (IMTA), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
junto con integrantes de la Asociación Mexicana de Hidráulica (AMH), de la Asociación Nacional 
de Entidades de Agua y Saneamiento (ANEAS), la Asociación Mexicana de Ingeniería y Ciencias 
del Agua (AMINCA), el Colegio de Ingenieros Civiles (CIC) y la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), nos dimos a la tarea de preparar una propuesta, orientada a resolver 
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las preocupaciones y necesidades que se han ido recibiendo en los foros que se han desarrollado 
por todo el estado y en los eventos a los que asiste la candidata. 
 
PREVIENEN AFECCIONES POR CALOR EN TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCIÓN 

(2024-05-14, Redacción, Yucatán Ahora YUC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, 
Raúl Monforte González, informó que no se ha reportado trabajadores afectados por el calor 
intenso que se ha registrado en Yucatán. En entrevista, el líder empresarial refirió que se 
establecieron diversos lineamientos entre las empresas del ramo para prevenir afecciones por 
calor entre los trabajadores. Dentro de las recomendaciones, se encuentra estar al pendiente de 
los síntomas que haya de un eventual golpe de calor y protocolos para traslado al hospital, 
además de que se tiene que aplicar pausas al trabajo en los momentos de mayor calor. 
 
Nuevas normas de construcción de vialidades requieren más recursos públicos 

(2024-05-14, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), sostuvo que ahora que nuevas normas en el país especifican que la 
construcción de vialidades en zonas urbanas deben cumplir con requisitos para que sean no sólo 
vías de tránsito, sino entornos habitables, deben estar acompañadas de la asignación de 
recursos públicos suficientes que permitan ese cumplimiento. 
 
Invertirá Martha Zepeda del Toro $500 mdp anuales en obras públicas 

(2024-05-14, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

Martha Zepeda del Toro, candidata de Movimiento Ciudadano a Presidenta Municipal de 
Manzanillo, aseguró que su administración invertirá 500 millones de pesos al año en obras 
públicas para el municipio. Al reunirse con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), la abanderada naranja sostuvo que en su gobierno no habrá cobro 
de moches ni favoritismos. 

Va de Nuez COL (sitio), Diario de Colima COL (sitio),  
 
Escueta la asistencia de constructores ante visita del 'Químico' Benítez a la CMIC en 
Mazatlán 

(2024-05-14, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

El candidato del PT a diputado local por el Distrito 22 en Mazatlán, Luis Guillermo Benítez Torres, 
fue invitado este martes a compartir sus propuestas de campaña con miembros de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Zona Sur, sin embargo, 

muchos constructores no respondieron en asistencia. 
 
Arropan empresarios de Jalisco a Claudia Sheinbaum: Olivia Salomón 

(2024-05-14, Luis Miguel Morales, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

La coordinadora de enlace con el sector empresarial en el equipo de campaña de Claudia 
Sheinbaum, Olivia Salomón, consideró que las y los empresarios de Jalisco arroparon a la 
candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, durante el encuentro que 
sostuvieron la mañana de este martes en Guadalajara. Detalló que atendieron la convocatoria 
casi 800 empresarios de la región del estado de Jalisco agremiados en la Cámara de Comercio 
de Guadalajara, el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, el Consejo Coordinador de 
Mujeres Empresarias, la Cámara de la Industria Joyera de Jalisco, la Cámara Mexicana de la 
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Industria de la Construcción, entre otros, que integran a sectores de comercio, turismo y de 
servicios. 

El Heraldo de Puebla PUE (sitio), Canal 40 Adn,  
 
Reúne CMIC a candidaturas de coalición 'Juntos Sigamos Haciendo Historia' 
(2024-05-15, Manuel Escogido, Net Noticias CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) convocó a las candidaturas a 
diferentes puestos de elección popular para responder preguntas de empresarios y líderes del 
gremio. Durante una de sus intervenciones, Andrea Chávez Treviño, candidata al Senado, 
cuestionó la publicación de licitaciones públicas y mencionó como ejemplo una en la que la 
empresa aspirante debía contar con un capital contable mínimo de 800 millones de pesos. 
 
El mejor Hermosillo de la historia significa crecer juntos: Toño Astiazarán 

(2024-05-15, Redacción, Marquesina (Sitio), )  

“Crecer juntos es poder trabajar como lo hemos venido haciendo con la ciudadanía”, expresó 
Antonio “Toño” Astiazarán al resumir con hermosillenses los logros de los últimos 30 meses y 
comprometerse en continuar por la ruta del cambio. El candidato a la presidencia municipal por 
un segundo periodo visitó nuevamente a familias de San Pedro, ahora como candidato para 
comprometerse con espacios deportivos con pasto sintético y la construcción de una carretera 
entre La Victoria y San Pedro. En su acercamiento con familias de la colonia San Benito e 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Sonora 
compartió propuestas en infraestructura. 

El Sol del Centro AGS (sitio), Termometro en Línea SON (sitio), Proyecto Puente SON (Sitio), El Zancudo SON (sitio), El 
Reportero de la Comunidad (sitio), Abecé Noticias SON (Sitio), Abecé Noticias SON (Sitio),  
 
Expone Cruz propuestas a constructores 

(2024-05-15, Salvador Miranda, CHIH El Heraldo de Juárez, . 7)  

El candidato de Morena-PT, Cruz Pérez Cuéllar, se reunió con los socios de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, donde presentó sus propuestas y 
proyectos de campaña para buscar la reelección a la alcaldía de Juárez. El presidente de CMIC, 
Fernando Suárez Cerón, mencionó que en el encuentro con constructores “Decisión 2024” 
trataron el tema del nearshoring y la gestión con otros niveles de gobierno. Los empresarios 
solicitaron atención a la infraestructura para aprovechar el nearshoring, así como gestión en 
temas cruciales como el agua, la electricidad y la promoción de la ciudad para atraer inversión. 

Mega Noticias MEX (sitio), Por la Libre EDOMEX (sitio), El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), Al Contacto CHIS (sitio), Rafaga 
Chihuahua CHIH (Sitio),  
 
Recalca Martínez Neri trabajo colaborativo para atender necesidades de infraestructura 
en la capital 
(2024-05-15, Redacción, Re@lidad Oaxaca OAX (Sitio), )  

El candidato de Morena a la Presidencia Municipal de la capital oaxaqueña, Francisco Martínez 
Neri, encabezó una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Oaxaca y del Colegio de Ingenieros Civiles de Oaxaca. El 
candidato de Morena recalcó el compromiso de seguir impulsando el trabajo colaborativo con 
organizaciones civiles locales que coadyuven a resolver problemas que aquejan a la población, 
concretamente a través de la ejecución de más obras. 

ADN Sureste OAX (sitio), El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio),  
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Reconocen trabajo del Gobernador para la llegada de nuevas inversiones 

(2024-05-15, Redacción, El Sol de Durango (sitio), )  

Al asistir a la inauguración de la planta Yura en Mapimí, empresarios de la Región Laguna 
coincidieron en que la llegada de nuevas inversiones gestionadas por el gobernador Esteban 
Villegas Villarreal, traerá desarrollo, bienestar y empleos para las familias laguneras. Donato 
Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
señaló que “Nosotros los empresarios sabemos que debemos hacer equipo con el Gobierno, 
sabemos que vienen grandes inversiones, anunciaron 31 y aquí en Mapimí, ya empezaron con 
una de ellas y obviamente, el desarrollo económico y el crecimiento que va a haber aquí, se va a 
ver reflejado en muchos empleos directos que la gente los necesita”. 
 
Empresariado y Ayuntamiento firman convenio para la mejora regulatoria 

(2024-05-14, Radio Sonora, Radio Sonora SON (Sitio), )  

El sector empresarial de Hermosillo y el Ayuntamiento firmaron un convenio que facilitaría la 
obtención de trámites y el cumplimiento de los permisos correspondientes, para que los negocios 
operen dentro de un marco legal. El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en 
Hermosillo, Juventino Félix Lugo, calificó de positivo el convenio con autoridades del 
Ayuntamiento, encabezado por el presidente interino Eduardo Acuña Padilla, con el que el 
programa “Hermosillo Como Si”, se traducirá en beneficios concretos. En el encuentro con el 
Presidente Interino Municipal Eduardo Acuña, también estuvieron representantes de 
CANACINTRA, CANIRAC, CANACOPE, CANADEVI y CMIC. 
 
Firma René Valencia compromisos con CMIC, les ofrece Secretaría de Obras Públicas. 
(2024-05-14, Redacción, Diario ABC de Michoacán MICH (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Michoacán, será 
la encargada de designar a la persona que encabece la Secretaría de Obras Públicas de Morelia 
en caso de que René Valencia, candidato a la presidencia municipal por el PRI, gane la elección 
del próximo dos de junio. El aspirante del tricolor ofreció lo anterior durante un encuentro con 
agremiados a la Cámara, a quienes les reconoció que son ellos quienes más conocen y saben 
del tema, pero los que también resienten las trabas y dificultades que desde el Ayuntamiento se 
les imponen referente a permisos y trámites para la ejecución de obras. 

Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), Monitor Expresso MICH (Sitio), PCM Noticias MICH (sitio), Quadratin MICH (sitio), Ultra 
Noticias EDO.MEX (sitio), El Clarín Diario MICH (Sitio), Notivideo MICH (sitio),  
 
Contempla Antonio Astiazarán conectar a San Pedro y La Victoria con una carretera 

(2024-05-14, Redacción, El Sol de Hermosillo SON (Sitio), )  

Durante la visita que realizó a familias del sector de San Pedro, el candidato a la presidencia 
municipal por un segundo periodo llevó a cabo un resumen de los logros que se concretaron en 
los últimos 30 meses. Además, se comprometió a seguir con el cambio a favor del desarrollo de 
la localidad, así como en la creación de espacios deportivos con pasto sintético y la construcción 
de una carretera entre La Victoria y San Pedro. Por otra parte, en una reunión que tuvo con 
familias de la colonia San Benito e integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Sonora dio a conocer diversas propuestas en infraestructura que 
incluyen 15 vialidades de gran demanda. 
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CMIC YUCATÁN LLAMA A TOMAR MEDIDAS PARA TRABAJADORES ANTE OLA DE 
CALOR 

(2024-05-14, Redacción, Por Eso YUC (sitio), )  

A medida que Yucatán enfrenta una ola de calor intensa en las últimas semanas, el sector de la 
construcción en la región ha permanecido libre de incidentes relacionados con el extremo calor 
entre sus trabajadores. Con el objetivo de prevenir cualquier impacto negativo en la salud de los 
trabajadores debido a las altas temperaturas, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Yucatán ha implementado una serie de medidas en colaboración con 
las empresas del sector. El Presidente de la CMIC Yucatán, Raúl Monforte González, destacó 
que estas medidas incluyen la provisión de ropa adecuada para los trabajadores, con prendas 
ligeras de colores claros que reflejen la luz solar y eviten la absorción de radiación solar. 
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